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No dia doze de março de dois mil e vinte e um, reuniu-se o Colégio de Dirigentes do Instituto Federal do Espírito Santo, às

nove horas, por webconferência, sob presidência do Reitor Jadir José Pela, com a presença dos seguintes membros: da Pró-

reitoria de Desenvolvimento Institucional, Sr. Luciano Toledo; da Pró-reitoria de Ensino, Sra. Adriana Pionttkovsky; da Pró-

reitoria de Pesquisa e Pós-graduação, Sr. André Romero; da Pró-reitoria de Extensão, Sr. Renato Tannure; da Diretoria

Executiva, Sra. Danielli Veiga Carneiro Sondermann; da Diretoria de Tecnologia da Informação, Sr. Johnathan Dezan; do

campus de Alegre, Sr. Romulo Matos; do campus Aracruz, Sr. Leandro Bitti Sant'Anna; do campus Barra de São Francisco, Sr.

José Alexandre Gadioli; do campus Cachoeiro do Itapemirim, Sr. Edson Maciel Peixoto; do campus Cariacica, Sr. Lodovico

Ortlieb Faria; do Centro de Referência em Formação e em Educação à Distância, Sra. Mariella Berger Andrade; do campus

Centro-Serrano, Sr. Wagner Poltroniere Entringer; do campus Colatina, Sr. Octávio Cavalari Júnior; do campus Ibatiba, Sr.

Eglon Rhuan Salazar Guimarães; do campus Itapina, Sr. Fábio Lyrio; do campus Montanha, Sra. Cláudia Cunha Monte

Oliveira; do campus Nova Venécia, Sr. Anderson Rozeno Bozzetti Batista; do campus Santa Teresa, Sra. Walkyria Barcelos

Sperandio; do campus São Mateus, Sr. Aloísio Ramos da Paixão; do campus Piúma, Sr. Marcelo Fanttini Polese; do campus

Serra, Sr. José Geraldo Neves Orlandi; do campus Venda Nova do Imigrante, Sr. Aloísio Carnielli; do campus Vila Velha, Sr.

Diemerson Saquetto; do campus Vitória, Sr. Hudson Luiz Côgo. O Presidente cumprimentar os presentes, abre a reunião e faz

leitura da minuta da pauta, com os seguintes itens: 1 Informes; 2 Apresentação do trabalho da Comissão de Implantação

 Apreciação da proposta de Regimento do Conselho de Gestão do campus Ibatiba; 4. Apreciação dado SIGAA; 3.

proposta de Regimento do Conselho de Gestão do campus Itapina; 5. Apreciação da proposta de Regimento do

Sugere que os informes sejam apresentados ao final, e diante da anuência dos presentes,Conselho de Gestão da Reitoria. 

abre o e passa a palavra para a servidora Moramey que, ao cumprimentar os presentes, explica que o objetivo da item 2 

apresentação é contextualizar os trabalhos de implantação do Sigaa, expondo o momento atual do sistema e alinhar

encaminhamentos para que possa se iniciar, nos campi, a execução deste trabalho. Declara que a comissão começou a

estudar o módulo acadêmico a fim de trazê-lo para as atividades cotidianas institucionais, acrescento que, por ser um sistema

integrado de gestão, trará agilidade, confiabilidade e transparência para o Ifes. No entanto, neste momento, o maior desafio é

convencer a comunidade acadêmica a adotar uma mudança de cultura, uma vez que o Sigaa é completamente diferente do

sistema atual, destacando que nenhuma mudança é fácil. Explica que o sistema atual está na instituição desde 1999, e vários

campi já usavam na rede Cefetes, acrescentando que, quando se tornou Ifes, as outras autarquias também iniciaram o uso do

sistema. Explica que a confiabilidade de um sistema é uma característica muito importante e que é fundamental para o êxito de

sua implantação, explicando que o Sig é composto por uma série de funcionalidades, e que, atualmente, o Ifes já utiliza muitos

de seus módulos, que são estruturados pelo Sigadmin, responsável por comportar todas as funcionalidade e toda a estrutura

de gestão. Divulga que a partir da estruturação interna, o Sigaa, que também trabalha por módulos, vai informatizar todos os

procedimentos da área acadêmica, abarcando todo o processo educacional, desde a realização do processo seletivo até a

emissão do diploma. Apresenta o inter-relacionamento dos módulos, exemplificando-o. A seguir apresenta os principais fluxos.

Destaca a preocupação com a urgência de implantação, pois além da melhoria do processo acadêmico, há aspectos

econômicos que não podem ser negligenciados, no entanto, todo este processo está sendo realizado com parcimônia, pois é

necessário fazer uma capacitação antes de iniciar os trabalhos, para assim, evitar ou minimizar problemas futuros, destacando

que ir com calma garante que não haja retrabalho. O pró-reitor Luciano agradece a condução do trabalho pela comissão,

destacando que é um sistema que gerenciará as matrículas e os cursos, enfatizando que o sistema atual não atende as

necessidades do Ifes com o potencial que o Sigaa pode oferecer. Informa que o trabalho tem sido feito com muito cuidado,

envolvendo todos os atores e interlocutores, para que seja executado da melhor maneira possível, destacando que o trabalho

da TI, em especial o servidor Rafael. O diretor Johnathan ao parabenizar o trabalho da comissão, solicita o reforço na

articulação que está sendo feita com as áreas, principalmente com a área negocial, pois assim, o sistema poderá,

efetivamente, contribuir para as atividades institucionais. Informa a importância do Sigaa para com a transformação digital pela



qual o Ifes está passando, pois ele é parte essencial para as entregas que foram pactuadas junto ao Ministério da Economia,

cujo foco é o cidadão. A servidora Moramey mostra o menu principal do sistema, apresentando os módulos. Agradece ao

campus São Mateus que, em 2019, permitiu o início dos testes em um curso novo, que está rodando nos dois sistemas,

possibilitando que a instituição aprendesse o funcionamento do Sigaa. Explica que foram necessários uma série de ajustes

uma vez que o sistema foi desenvolvido para as universidades, assim, foi na prática que o Ifes percebeu o que precisava,

retificando a receptividade do campus São Mateus. Agradece também aos campi Itapina, Alegre e Vila Velha que auxiliaram

na análise do sistema, sendo que em Vila Velha iniciou o teste com o modulo latu senso. Destaca que é um trabalho de muitas

mãos e só vai funcionar assim, e informa o trabalho realizado na adequação das bases do Qualidata para o Sigaa, ação que

exige uma enorme limpeza e ajuste de dados. Explica as nuances de se fazer uma exportação de curso pelos sistemas, as

questões de matrículas, e os atestados de matricula, destacando que hoje tem-se um trabalho manual na programação da TI,

junto aos pedagogos e outros servidores para ajustar no sistema. Por isso, expõe a ideia de se criar comissões locais para

implantação do sistema nos campi e a partir daí, começar gradualmente a implantação institucional. Explica que alguns campi

ainda não montaram comissão, por isso, é necessário uma definição do modelo, visto que há uma solicitação junto a UFRN

para capacitação. Destaca que, apesar de todo este trabalho e preparação, este período se caracteriza como transição, visto

que a instituição planeja utilizar o Qualidata até o fim do ano que vem. O Presidente parabeniza a execução do trabalho,

destacando que este processo, com certeza, proporcionará, em termos de tecnologia e gestão, uma mudança no patamar

institucional. Relata que o Ifes iniciou o uso do sistema Qualidata em 1999, época em que todo o trabalho era manual, no

entanto, depois de 20 anos, o sistema apresenta limitações. Os dirigentes parabenizam o trabalho realizado. A dirigente

Mariela destaca que este módulo ainda não está integrado com o moodle, assim, a facilidade de criação de sala pelo sistema

não está funcionando, visto que tal ação requer desenvolvimento. Destaca que este problema deve ser resolvido o quanto

antes, mas nada impede de se utilizar o moodle, apenas não haverá integração, enfatizando que há conversas com a TI para

disponibilização desta funcionalidade. O dirigente Carnielli questiona qual é a sugestão de composição. A servidora Moramey

responde que é sugerido que haja representantes da gestão pedagógica, docente, TI, registro acadêmico, e de gestão de

pessoas como suporte. O Colégio de Dirigentes manifesta-se favorável à proposta de composição. O Presidente abre o item 3

e passa a palavra para o dirigente Edson que relata que este regimento já tramitou no fórum de diretores-gerais e foi

amplamente debatido, destacando que emitiu seu parecer favorável ao documento, fazendo, posteriormente, a leitura do

parecer. O Colégio de Dirigentes se manifesta favorável ao Regimento do Conselho de Gestão do campus Ibatiba. O 

Presidente abre o  e passa a palavra para o dirigente Edson que lê o parecer favorável ao documento. O Colégio deitem 4

Dirigentes manifesta-se favorável ao Regimento do Conselho de Gestão do campus Itapina. O Presidente abre o  eitem 5

passa a palavra para o dirigente Edson que relata que inicialmente ficou surpreso com a proposta pois ele não se adequa à

Resolução CS nº 3/2020, visto que há uma peculiaridade da Reitoria em relação ao campi, e que na resolução não traz a

intenção de Conselho de Gestão na Reitoria. Assim, explica que conversou com o proponente, o servidor Dennis, que a

resolução pode ser um base para um novo instrumento, um novo colegiado que não se configura como um Conselho de

Gestão dos campi. Para tal, acrescenta que sugeriu alterações em parecer cujo leitura é iniciada. O servidor Dennis destaca a

importância do regimento, manifestando-se favorável às alterações propostas, e enfatiza que a Reitoria necessita de um

instrumento de organização e participação, visto que possui mais de cem servidores, e acrescenta que esta proposta é

resultado de uma demanda da reitoria itinerante. O Presidente reafirma a demanda da reitoria itinerante e também a anuência

do servidor Dennis para com as proposição do dirigente Edson. Ao ser questionado, pelo dirigente Marcelo, sobre a maioria

destacada no documento, ou seja, simples ou absoluta, o servidor Dennis explica que o documento tratou da maioria absoluta,

ou seja, 2/3. O Presidente, ao verificar que a proposta do dirigente Edson contém 4 itens, sugere manifestação individual por

parte do Colégio. Assim, a partir da aprovação de cada um dos 4 itens constantes no parecer, o Colégio de Dirigentes

manifesta-se favorável de Regimento do Conselho de Gestão da Reitoria. O Presidente abre o  e passa a palavra para oitem 1

diretor Marcelo que, ao cumprimentar os presentes, destaca que o Polo Embrapii é o único neste formato no Estado do

Espírito Santo, destacando que a atuação, na área de metais e metalurgia, abrange todo o Ifes. Explica que o caráter amplo de

atuação traz grandes possibilidades de projetos, no entanto, o Polo é tratado como iniciativa privada, sendo cobrado por

diversas metas, dentre elas, projetos. Detalha que o Polo necessita de um determinado quantitativo de projetos para se manter

credenciado e que neste momento de pandemia, em que as empresas estão receosas, a Embrapii ainda mantém sua

cobrança sobre metas pactuadas. Assim, solicita que sempre que houver a oportunidade de fazer um projeto na área e metal e

metalurgia que este seja apresentado ao Polo para que, havendo possibilidade, ele seja convertido em projeto Embrapii, pois

além de financiamento há bolsas para professores e alunos de qualquer setor, destacando que o crédito não é do polo e sim

do campus, visto que o acordo é assinado em conjunto. O Presidente explica que a Embrapii divide seus recursos em três

partes, ou seja: 1/3 do projeto, 1/3 da empresa e 1/3 dos campus, pois isso é importante estender nossas possibilidades,

destacando que, por representar o Conif no Conselho da Embrapii, há uma grande cobrança por metas de capacitação e de



projetos. Relata que as perspectivas em relação aos galpões são muito boas, e caso se concretize, haverá uma área

significativa para pesquisa, inovação e empreendedorismo, e neste contexto, o Polo será um dos principais articuladores. Por

agora estar alocado no Cefor, relata que isso proporcionou melhores condições de trabalho ao Polo, e aproveita a

oportunidade para agradecer o campus Vitória por abrigar o Polo durante tanto tempo. O pró-reitor André Romero relata que o

mestrado em Pedagogia da UFBA tinha 20 vagas e houve 25 aprovados, acrescentando que 30% das vagas foi destinado às

pessoas de deficiência e como esse número não foi atingido, a coordenadoria do mestrado propôs aumentar 5 vagas, sem

aumento de recurso para o Ifes, e finaliza informando que houve um aumento para cada região e um para Nova Venécia e que

dia 22/03 será a aula inaugural. O dirigente Aloisio Ramos da Paixão relata que encaminhou uma mensagem no grupo sobre

um curso de extensão em parceria com a FVC - Faculdade do Vale do Cricaré, explicando que a partir de um diálogo,

conseguiu-se a realização desta parceria que se constitui um grande avanço institucional e abre muitos possibilidades, além

de atividades em pesquisa e extensão. O Presidente declara que o Ifes recebeu um ofício do MPF solicitando informações

sobre a atuação institucional durante a pandemia, destacando que a partir da coordenação com o Fórum de Diretores-gerais,

foi possível criar um questionário para produção rápida de um documento oficial. Acrescenta que o documento está pronto

para ser encaminhado ao MPF e agradece aos dirigentes pela rapidez na disponibilização de informações em um prazo tão

curto. Enfatiza a necessidade de atenção neste momento, pois, provavelmente haverá novos questionamentos ou

determinações. O dirigente Edson relata que aproveitou a reunião com os técnico-administrativos do campus Cachoeiro para

reforçar os relatórios sobre atividades remotas, para manterem a disciplina na entrega dos relatórios, destacando que um

servidor questionou a possibilidade de padronização de formulário. O Presidente explica que um padronização pode engessar

o processo, sugerindo que se mantenha da maneira atual. Nada mais havendo a tratar, o Presidente declara encerrada a

reunião. Eu, Alessandro Gonçalves de Assis, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação de todos os presentes.
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